



Boletín de prensa

MINSAL reconoce a donantes Altruistas de Sangre

San Salvador, viernes 16 de junio de 2017. En el marco del Día Mundial del donante de sangre, celebrado el 14 de junio de cada año, autoridades de salud junto a la Organización Panamericana de la Salud, OPS, inauguraron el Foro: “Importancia de las Donaciones Voluntarias Altruistas de Sangre”. El lema de este año es: “Dona sangre, Dona ahora, Dona a menudo”.

La OMS ha establecido la meta que a partir de 2020, todos los países obtengan sangre de donantes voluntarios no remunerados. Actualmente sólo en 62 países el suministro nacional de sangre procede casi en su totalidad de donaciones voluntarias no remuneradas, mientras que en 40 se depende de donaciones de familiares o incluso de donantes remunerados.

Es necesario cambiar la cultura de donación única y motivada por una urgencia, a una basada en una donación repetida y altruista, sólo así los bancos de sangre de la región podrán alcanzar la autosuficiencia y garantizar el acceso a la sangre para transfusiones de manera universal. Según el reporte de 36 países de las Américas, sólo 2 países Latinoamericanos y 8 del Caribe lograron donantes no remunerados, según Hernán Luque de OPS/OMS.

El Ing. José Hernández, donador altruista dijo: “Inicié mi donación en 1981 por petición de un amigo, fueron 3 días los que me tarde para poder donar porque eran grandes colas, pero me fui para la Cruz Roja, desde entonces tengo el compromiso de una vida sana para donar una buena sangre, es importante reclutar donantes altruista para salvar vidas”.

“Nuestro objetivo como Ministerio de Salud y como red de bancos de sangre del sistema es reconocer –en este foro y en el marco del Día Mundial de Sangre– al donante voluntario de sangre altruista por su muestra de solidaridad humana, responsabilidad social y su motivación de continuar con la noble acción además sensibilizar aquellos que no donamos sangre”, dijo el Dr. Julio Robles, viceministro de Servicios de Salud.

Agregó que: tener como país el 22% de donación y ver el ejemplo del departamento de Santa Ana, que tiene 48% de donación tenemos ese duro reto que nos ha hecho saber el representante de la OPS/OMS, de saber que no estamos dentro de esos dos países que han logrado donadores altruistas. Agregó que el MINSAL tiene 16 bancos de sangre: 4 en la Región Metropolitana, 4 en la Occidental, 1 en la Oriental y 8 en la Paracentral. El ISSS 4, Cruz Roja 1 y Sanidad Militar 1.

Durante el 2016 se colectaron 104,506 unidades de sangre, de las cuales el 22.4% provenían de donantes voluntarios altruistas, aumentando 4.4% en comparación con 2015. Se transfundieron 224,167 hemocomponentes a personas con diferentes diagnósticos. Se tuvo 94,159 donantes; el ISSS 34,739, Cruz Roja 9,406, Comando de Sanidad Militar 2,059.



Los requisitos para donar sangre son: Gozar de buena salud; ser mayor de 18 años y menor de 65; tener un peso mínimo de 110 libras; portar DUI, no tener conductas sexuales de riesgo, ni usar drogas.

Recuerde que antes de donar sangre no debe desvelarse la noche anterior, puede ingerir líquidos y alimentos bajos en grasa (no es necesario el ayuno completo).

El Ministerio de Salud, juramentó la Comisión Nacional de Servicios de Sangre que funcionará como ente asesor técnico del MINSAL, con el objetivo de desarrollar las acciones normativas necesarias para regular el funcionamiento de los diferentes servicios de sangre y de los diversos procesos para garantizar a la población el suministro oportuno de hemocomponentes seguros. La Comisión está integrada por MINSAL, COSAM, ISSS, Junta de Vigilancia de Laboratorio Clínico (JVLC) y Cruz Roja.

En el acto se hizo entrega de medallas a 5 donantes altruista de las instituciones de salud, al señor Ángel David Ramírez del Hospital Benjamín Bloom con 182 donaciones, al Ing. José Rafael Hernández Cienfuegos, de la Cruz Roja con 155 donaciones, el señor Francisco Rivas Torres del ISSS con 38 donaciones y Heriberto Martínez Rivera del COSAM con 20 donaciones altruistas y al Dr. Ramón Abrego, director del Hospital de Santa Ana, por incrementar la donación al 48%.

El MINSAL llama a la población para que tomen conciencia de la necesidad de convertirse en un donante de sangre voluntario altruista y acudan a donar sangre.